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ATA DA SEPTUAGÉSIMA SEXTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUAÇÃO FÍSICA DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS, realizada no dia dezessete de setembro de 3 

dois mil e quatorze, na sala da Congregação da FEF, com início às 4 

quatorze horas, sob a presidência do Professor Dr. Miguel de Arruda, 5 

Diretor da FEF. Estiveram presentes: Professora Dra. Mara Patrícia Traina 6 

Chacon-Mikahil – Diretora Associada; Coordenações: PÓS-GRADUAÇÃO – 7 

Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri; GRADUAÇÃO - Professora Dra. Elaine 8 

Prodócimo e EXTENSÃO – Professor Dr. Odilon José Roble; DEPARTAMENTOS 9 

DEAFA – Professor Dr. Roberto Vilarta; DCE - Professor Dr. Sergio Augusto 10 

Cunha; DEFH – Professor Dr. Edivaldo Góes Júnior; Representação Docente MS-6 11 

- Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes; Representação Docente MS-5 – 12 

Professor Dr. Ademir De Marco e Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis; 13 

Representação Docente MS-3 – Professora Dra Helena Altmann e Professora Dra. 14 

Paula Teixeira Fernandes; Representação Discente de Graduação – Jéssica 15 

Adriana Montanini Fernandes; Representação Discente de Pós-Graduação – 16 

Nathália Arnosti Vieira; Representação dos Servidores Técnicos Administrativos – 17 

Warley Carlos de Santana e Ricardo Seixas Barbosa Maia. Ausências 18 

Justificadas: Professor Dr. Marco Carlos Uchida e Professor Dr. José Irineu 19 

Gorla. Convidados: Professores Doutores: Paulo Ferreira de Araújo, Renato 20 

Barroso da Silva, João Paulo Borin, Orival Andries Júnior, Olívia Cristina Ferreira 21 

Ribeiro, José Júlio Gavião de Almeida e os funcionários Maria José da Conceição 22 

Moraes Marques, Dulce Inês Leocádio dos Santos Augusto, Luis Filipe Mendonça 23 

Figueira, Emerson Teodorico Lopes, Maria Elisabeth Massaro Malagodi e Tânia 24 

Gomes Felipe. O Professor Dr. Miguel de Arruda iniciou a reunião informando 25 

que a FEF/Unicamp não foi indicada para sediar o Congresso Pré-Olímpico, que a 26 

instituição indicada foi a UNIFESP- Campus de Santos. Agradeceu, em nome da 27 

Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri, que presidiu a Comissão que liderou 28 

os trabalhos e todas pessoas que se envolveram diretamente e indiretamente 29 

neste projeto. Informou que já houve um contato entre a UNIFESP e a FEF para 30 

formação de um “pool” de Universidades que contribuirão para a realização do 31 

Congresso. Informou que no dia 15 de outubro p.f., no período da tarde será 32 

feito um café da tarde em comemoração ao “Dia dos Professores” e que neste  33 

mesmo evento será realizado o Lançamento oficial e a cerimônia de premiação 34 

do vencedor do concurso da logomarca dos 30 anos de FEF, o funcionário Rafael 35 

Camargo Vianna. O local ainda não foi definido. Prosseguindo, o Professor Dr. 36 

Miguel de Arruda passou a palavra à Professora Dra. Mara Patrícia Traina 37 

Chacon Mikahil que iniciou a apresentação da Revisão do Planejamento 38 

Estratégico - PLANES da Faculdade de Educação Física informando que os 39 

conteúdos  apresentados são os mesmos do material que foi enviado às chefias 40 

de departamentos e coordenações, no dia 25 de agosto de 2014. Em seguida a 41 

docente iniciou a apresentação do documento. Ao término da sua apresentação, 42 

o Sr. Presidente abriu espaço para intervenções dos participantes e foram 43 

sugeridas algumas modificações no documento, as quais foram incorporadas no 44 

documento final. A Professora Dra. Mara Patrícia Traina Chacon-Mikahil 45 

agradeceu a oportunidade de trabalhar com o grupo e disse que a diversidade 46 

enriqueceu as discussões. Disse também, que o maior desafio será a implantação 47 
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do projeto. O Professor Dr. Miguel de Arruda agradeceu a Professora Dra. 1 

Mara Patrícia Traina Chacon-Mikahil pela condução dos trabalhos do Planes e aos 2 

demais envolvidos nesta atividade.  Prosseguindo, o Sr. Presidente colocou em 3 

apreciação os itens da ORDEM DO DIA e foram destacados os seguintes 4 

documentos: ITEM E - Indicação da Comissão Julgadora do Concurso Público de 5 

Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte 6 

Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Atividade Física, 7 

Adaptação e Saúde, disciplinas: EF512 – Adaptações dos Sistemas Orgânicos ao 8 

Treinamento Físico e EF732 – Atividade Física para Grupos Diferenciados. ITEM 9 

G - Indicação da Comissão Julgadora do Concurso Público de Provas e Títulos 10 

para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte Permanente do 11 

Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Esporte e Treinamento, disciplinas 12 

EF445 – Ginástica Artística e EF645 – Aprofundamento em Ginástica Artística e 13 

na Área de Educação Física e Sociedade, disciplinas EF114 – Fundamentos da 14 

Ginástica, EF444 – Ginástica Geral e EF644 – Aprofundamento em Ginástica 15 

Geral. ITEM H -  Pareceres exarados pela Comissão que analisou as inscrições 16 

dos candidatos ao Concurso Público de Provas e Títulos para provimento de 01 17 

cargo de Professor Doutor na Parte Permanente do Quadro Docente, MS-3, em 18 

RTP, na  Área de Educação Física e Sociedade, disciplinas EF622 – Educação 19 

Física – Educação Física Infantil, EF722 – Educação Física Escolar – Ensino 20 

Fundamental e EF822 – Educação Física Escolar – Ensino Médio. ITEM I - 21 

Indicação da Comissão Julgadora do Concurso Público de Provas e Títulos para 22 

provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte Permanente do Quadro 23 

Docente, MS-3, em RTP, na Área de Educação Física e Sociedade disciplinas 24 

EF622 – Educação Física – Educação Física Infantil, EF722 – Educação Física 25 

Escolar – Ensino Fundamental e EF822 – Educação Física Escolar – Ensino Médio. 26 

ITEM J - Resolução Interna CPG-FEF 66/2014. Distribuição de vagas para o 27 

Processo Seletivo de Mestrado e Doutorado em Educação Física, com ingresso em 28 

março de 2015. ITEM L - Resolução DCE-FEF 14/2014. Relatório das Atividades 29 

desenvolvidas pela Professora Dra. Heloísa Helena Baldy dos Reis, referente ao 30 

período de junho de 2010 a maio de 2014. ITEM M – Contratação emergencial 31 

de um docente em RTP para ministrar a disciplina EF109 – Socorros de Urgência, 32 

a ser oferecida no 1º semestre de 2015, em substituição a Professora Doutora 33 

Maria da Consolação Gomes Cunha Fernandes Tavares, devido a fruição de 34 

Licença Prêmio no período de 23 de março a 06 de julho de 2015 e ITEM N - 35 

Solicitação de ingresso da Professora Dra. Priscila Yukari Sewo Sampaio, no 36 

Programa de Pesquisador Colaborador, no período de 01/07/2014 a 30/06/2017, 37 

com bolsa do Programa Ciência sem Fronteira, na modalidade atração de Jovens 38 

Talentos, financiada pela CAPES, sob a coordenação geral da Professora Dra. 39 

Claudia Regina Cavaglieri e coordenação técnica do Professor Dr. Marco Carlos 40 

Uchida. Em seguida, foram aprovados em bloco, por unanimidade, os 41 

documentos: ITEM B - Parecer da Comissão de Avaliação referente a solicitação 42 

de Promoção por Mérito Acadêmico do Professor Dr. João Paulo Borin, do nível 43 

MS-3.1 para MS-3.2; ITEM D - Pareceres exarados pela Comissão que analisou 44 

as inscrições dos candidatos ao Concurso Público de Provas e Títulos para 45 

provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte Permanente do Quadro 46 

Docente, MS-3, em RTP, na Área: Área de Atividade Física, Adaptação e Saúde, 47 
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Disciplinas EF512 – Adaptações dos Sistemas Orgânicos ao Treinamento Físico 1 

EF732 – Atividade Física para Grupos Diferenciados; ITEM F - Pareceres 2 

exarados pela Comissão que analisou as inscrições dos candidatos ao Concurso 3 

Público de Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na 4 

Parte Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Esporte e 5 

Treinamento, Disciplinas EF445 – Ginástica Artística e  EF645 – Aprofundamento 6 

em Ginástica Artística e na Área de Educação Física e Sociedade, disciplinas  7 

EF114 – Fundamentos da Ginástica e EF444 – Ginástica Geral e EF644 – 8 

Aprofundamento em Ginástica Geral. ITEM H -  Pareceres exarados pela 9 

Comissão que analisou as inscrições dos candidatos ao Concurso Público de 10 

Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte 11 

Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na  Área de Educação Física e 12 

Sociedade, disciplinas EF622 – Educação Física – Educação Física Infantil, EF722 13 

– Educação Física Escolar – Ensino Fundamental e EF822 – Educação Física 14 

Escolar – Ensino Médio. ITEM J - Resolução Interna CPG-FEF 66/2014. 15 

Distribuição de vagas para o Processo Seletivo de Mestrado e Doutorado em 16 

Educação Física, com ingresso em março de 2015. ITEM K - Resolução DEAFA-17 

FEF 18/2014. Relatório das Atividades desenvolvidas pela Professora Dra. Maria 18 

Luisa Belloto, na condição de Pesquisadora Colaboradora, biênio 2012-2014. 19 

Foram aprovados com 14 votos favoráveis e uma abstenção os 20 

documentos: ITEM A - Parecer da Comissão de Avaliação referente a 21 

solicitação de Promoção por Mérito Acadêmico da Professora Dra. Claudia Regina 22 

Cavaglieri, do nível MS-3.1 para MS-3.2 e ITEM C - Ata da Comissão de 23 

Avaliação do Processo de Promoção por Mérito tendo por referência os Perfis 24 

descritos pela Deliberação CONSU-A-20/2011. Prosseguindo, o Professor Dr. 25 

Miguel de Arruda iniciou a discussão em bloco dos itens destacados na ORDEM 26 

DO DIA: ITEM E - Indicação da Comissão Julgadora do Concurso Público de 27 

Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte 28 

Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Atividade Física, 29 

Adaptação e Saúde, disciplinas: EF512 – Adaptações dos Sistemas Orgânicos ao 30 

Treinamento Físico e EF732 – Atividade Física para Grupos Diferenciados. O 31 

Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes perguntou porque as Professoras 32 

Dras. Mara Patrícia Traina Chacon-Mikahil e Claudia Regina Cavaglieri não foram 33 

indicadas para a Comissão Julgadora. O Professor Dr. Roberto Vilarta 34 

informou que ambas tem conflito de interesse com os candidatos. Informou que 35 

ele também solicitou destaque neste documento para sugerir alterações na 36 

indicação dos membros externos, considerando o perfil dos professores e 37 

pesquisadores e dos conteúdos relacionados aos aspectos moleculares da 38 

atividade física e do exercício. Propôs a substituição do Professor Dr. José Júlio 39 

Gavião de Almeida por ele, e que o nome dele fique em primeiro da lista. Sugeriu 40 

migrar a Professora Dra. Dora Maria Grassi Kassisse da última para a segunda 41 

posição, considerando que ela trabalha na área de adaptações dos sistemas 42 

orgânicos e exercício. A Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri solicitou 43 

que o nome do Professor Dr. Edison Duarte passe para a terceira posição. Após 44 

as intervenções o Professor Dr. Miguel de Arruda colocou em apreciação o 45 

documento com as sugestões dos conselheiros. O documento foi aprovado por 46 

unanimidade. ITEM G - Indicação da Comissão Julgadora do Concurso Público de 47 
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Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte 1 

Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Esporte e 2 

Treinamento, disciplinas EF445 – Ginástica Artística e EF645 – Aprofundamento 3 

em Ginástica Artística e na Área de Educação Física e Sociedade, disciplinas 4 

EF114 – Fundamentos da Ginástica, EF444 – Ginástica Geral e EF644 – 5 

Aprofundamento em Ginástica Geral. O Professor Dr. Antonio Carlos de 6 

Moraes disse que, considerando que haverá uma prova teórica ele quer saber 7 

quais as pessoas que foram indicadas para a Comissão que tem ligação com a 8 

disciplina e com o conteúdo da ginástica. Disse que a Professora Dra. Carmem 9 

Lúcia Soares e o Professor Dr. Jocimar Daolio tem mais a ver com o Concurso 10 

Público de Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na 11 

Parte Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Educação 12 

Física e Sociedade, nas disciplinas EF622 – Educação Física – Educação Física 13 

Infantil, EF722 – Educação Física Escolar – Ensino Fundamental e EF822 – 14 

Educação Física Escolar – Ensino Médio do que este e solicitou esclarecimentos. O 15 

Professor Dr. Sergio Augusto Cunha colocou que foi extremamente debatida 16 

a indicação dessa Comissão. A dificuldade ocorreu por conta de que este 17 

concurso está em dois departamentos. Disse que o Departamento de Educação 18 

Física e Sociedade colaborou na indicação. O Professor Dr. Edivaldo Góes 19 

Júnior informou que, em relação ao membros internos os Professores Drs. Marco 20 

Antonio Coelho Bortoleto e Odilon José Roble têm conflito de interesse, que a 21 

Professora Dra. Carmen Lucia Soares estuda e pesquisa a História da Ginástica, a 22 

Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis foi indicada pelo Departamento de 23 

Ciências do Esporte e os Professores Drs. José Júlio Gavião de Almeida, Elaine 24 

Prodócimo e Jocimar Daolio foram indicados pela questão das práticas corporais. 25 

O Professor Dr. Jocimar Daolio não compõe a outra Comissão referente ao 26 

Concurso na Área de Educação Física Escolar por ter conflito de interesse, a 27 

Professora Dra. Carmen Lucia Soares informou ao departamento que pode 28 

contribuir mais na área da Ginástica do que na área da Educação Física Escolar. 29 

Em relação aos membros externos, a Professora Dra. Andreia Moreno se destaca 30 

tanto pela questão do ensino da ginástica na Universidade Federal de Minas 31 

Gerais, como também pesquisadora da Área da Ginástica. A Professora Dra. 32 

Marília Velardi da Escola de Artes, Ciências e Humanidades da Universidade de 33 

São Paulo tem publicações na área da Ginástica, o Professor Dr. João Carlos Oliva 34 

foi indicado pelo Departamento de Ciências do Esporte por ser professor da 35 

cadeira de ginástica do Departamento de Educação Física da Universidade 36 

Federal do Rio Grande do Sul e a Professora Dra. Yara Maria de Carvalho também 37 

transitou pelo campo da ginástica. A Professora Dra. Mirian Nunomura tem 38 

conflito de interesse. A Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis 39 

ressaltou que foi indicada pelo Departamento de Ciências do Esporte pela 40 

importância de ter um professor do DCE no concurso. O Professor Dr. Sergio 41 

Augusto Cunha esclareceu novamente que o assunto foi bastante debatido na 42 

reunião departamental e que as alterações foram feitas por conta de conflitos de 43 

interesse. O Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes propôs subir o nome do 44 

Professor Dr. João Carlos Oliva como primeiro membro externo na lista dos 45 

nomes indicados para a Comissão. A Professora Dra. Helena Altmann solicitou 46 

que a indicação dos Departamentos fossem acatadas, considerando as discussões 47 
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exaustivas nas reuniões e defende que seja respeitada a ordem indicada pelo 1 

Departamento. A Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri disse que, 2 

considerando a fala do Professor Dr. Edivaldo Góes Junior sobre o Professor Dr. 3 

João Carlos Oliva, se ele continuar na posição indicada provavelmente ficará 4 

como suplente. Sugere a alteração da posição dele na lista considerando que o 5 

mesmo tem maior afinidade com a área da Ginástica. O Professor Dr. Antonio 6 

Carlos de Moraes disse que o documento foi encaminhado pelo Departamento 7 

de Ciências do Esporte e que ele gostaria de ouvir a opinião do Chefe do DCE, 8 

Professor Dr. Sergio Augusto Cunha. O Professor Dr. Sergio Augusto Cunha 9 

disse que não vê problema na mudança, uma vez que haja consenso dos dois 10 

departamentos. O Professor Dr. Edivaldo Góes Júnior disse que é pertinente 11 

a sugestão do Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes e que o Professor Dr. João 12 

Carlos Oliva poderia ser o terceiro da lista. A Professora Dra. Heloisa Helena 13 

Baldy dos Reis disse que ser o primeiro ou terceiro membro pode não ser 14 

relevante se houver um compromisso de que essa banca será composta por dois 15 

membros internos e três membros externos. Outra questão que ela vem 16 

observando é o modo como o convite é feito à banca, o que modifica um pouco o 17 

interesse de se ter uma banca mais qualificada. O relato feito nas bancas em que 18 

ela participou é que normalmente a consulta é feita com datas fechadas, deste 19 

modo as prioridades não servem para nada. Perguntou se é possível a FEF mudar 20 

o modo de comunicação pedindo a sugestão de duas ou três datas, em 21 

determinados meses, aos docentes indicados. O modo como é feito a 22 

comunicação  tem impedido muitas pessoas de participarem das bancas da FEF. 23 

O Professor Dr. Sergio Augusto Cunha disse que, particularmente não vê 24 

nenhum problema na alteração do número de três externos e dois internos, 25 

desde que não se torne uma norma. Sabe que cada concurso tem uma 26 

especificidade e que, nesse caso, a especificidade é bem clara. Quanto a fala da 27 

Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis em relação a consulta do 28 

Departamento aos professores, ela entende que é difícil partirem da ideia de que 29 

dez ou doze professores indiquem datas, é bastante complicado. Ele participou 30 

do processo juntamente com a secretária Maria Aparecida Moraes em que todos 31 

docentes indicados para a banca foram consultados, por um determinado 32 

período. Acredita que não dá para fazer de uma outra forma porque tem que 33 

seguir a dinâmica da secretaria e do concurso, sabe que o ideal seria seguir a 34 

indicação, entretanto se for feita essa ampliação ficaria muito difícil fechar a 35 

comissão, do ponto de vista operacional isso é bastante complicado. O Professor 36 

Dr. Antonio Carlos de Moraes disse que antes de votar os participantes 37 

deveriam ter cuidado para não inviabilizar o concurso. Nesse caso que o concurso 38 

é específico da área de Ginástica, a Comissão Julgadora poderá ser composta por 39 

três membros externos e dois internos. Sua preocupação é que tem quatro 40 

indicações externas e se por algum motivo, seja de data o outro qualquer, esse 41 

quatros docentes não puderem participar, que seja possível a realização do 42 

concurso com apenas dois membros externos. Se não houver essa ressalva o 43 

concurso poderá ser inviabilizado. O Professor Dr. Miguel de Arruda disse que o 44 

contato com a banca será feito por um determinado período, considerando o 45 

fluxograma do concurso. Se os docentes indicados não puderem participar nesse 46 

período, será solicitado que eles indiquem uma data. Se mesmo assim, não 47 
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conseguirem fechar a Comissão com três docentes  externos, o concurso será 1 

realizado com dois membros externos. O Professor Dr. Edivaldo Góes Júnior 2 

informou que a Professora Dra. Andreia Moreno e a Professora Marília Velardi 3 

pesquisam ginástica, mas pelo que foi exposto na reunião o Professor João Carlos 4 

Oliva poderia compor a Comissão Julgadora em primeiro lugar, sem problema 5 

nenhum. Ele retira a proposta de terceiro lugar e concorda com a primeira 6 

posição do nome do Professor Dr. João Carlos Oliva na Comissão Julgadora. 7 

Tendo em vista a fala do Chefe do Departamento de Educação Física e 8 

Humanidades, a Professora Dra. Helena Atmann retirou sua proposta. Não 9 

tendo mais esclarecimentos, o Professor Dr. Miguel de Arruda colocou em 10 

apreciação o encaminhamento feito pelo Professor Dr. Edivaldo Góes Júnior 11 

de mudar o nome do Professor Dr. João Carlos Oliva para a primeira posição e 12 

que exclusivamente neste concurso, a Comissão Julgadora seja composta, 13 

preferencialmente, por três membros externos. O Sr. Presidente colocou em 14 

apreciação a composição da Comissão Julgadora que foi aprovada com 14 votos 15 

favoráveis e uma abstenção, da seguinte forma: Membros Titulares - Professora 16 

Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis – Professor Livre Docente – Departamento de 17 

Ciências do Esporte da Faculdade de Educação Física da Universidade Estadual de 18 

Campinas; Professora Dra. Carmen Lúcia Soares – Professor Livre Docente - 19 

Departamento de Educação Física e Humanidades da Faculdade de Educação 20 

Física da Universidade Estadual de Campinas; Professor Dr. João Carlos Oliva – 21 

Professor Adjunto – Departamento de Educação Física da Universidade Federal do 22 

Rio Grande do Sul; Professora Dra. Andrea Moreno – Professor Associado – 23 

Faculdade de Educação da Universidade Federal de Minas Gerais e Professora 24 

Dra. Marília Velardi – Professor Doutor – Escola de Artes, Ciências e 25 

Humanidades da Universidade de São Paulo. Membros Suplentes - Professor Dr. 26 

José Júlio Gavião de Almeida – Professor Doutor - Departamento de Estudos da 27 

Educação Física Adaptada da Faculdade de Educação Física da Universidade 28 

Estadual de Campinas; Professora Dra. Elaine Prodocimo – Professor Livre 29 

Docente - Departamento de Educação Física e Humanidades da Faculdade de 30 

Educação Física da Universidade Estadual de Campinas; Professor Dr. Jocimar 31 

Daolio – Professor Titular - Departamento de Educação Física e Humanidades da 32 

Faculdade de Educação Física da Universidade Estadual de Campinas; Professor 33 

Dr. Edivaldo Góis Junior – Professor Doutor - Departamento de Educação Física e 34 

Humanidades da Faculdade de Educação Física da Universidade Estadual de 35 

Campinas; Professor Dr. Luciano Allegretti Mercadante – Professor Doutor – 36 

Faculdade de Ciências Aplicadas da Universidade Estadual de Campinas e 37 

Professora Dra. Yara Maria Carvalho – Professor Associado – Departamento de 38 

Pedagogia do Movimento do Corpo Humano da Universidade de São Paulo. ITEM 39 

I - Indicação da Comissão Julgadora do Concurso Público de Provas e Títulos 40 

para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte Permanente do 41 

Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Educação Física e Sociedade 42 

disciplinas EF622 – Educação Física – Educação Física Infantil, EF722 – Educação 43 

Física Escolar – Ensino Fundamental e EF822 – Educação Física Escolar – Ensino 44 

Médio. O Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes solicitou destaque do item 45 

para correção do texto. Na Resolução DEFH/FEF Nº 14/2014, o nome das 46 

Instituições das Profas. Dras. Ana Lúcia Guedes Pinto e Aparecida Neri de Souza 47 
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estão erradas, solicitou a alteração de Faculdade de Educação Física para 1 

Faculdade de Educação. A Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis 2 

perguntou se não seria interessante ter nesta banca três membros externos. O 3 

Professor Dr. Edvaldo Góes Junior disse que o Departamento de Educação 4 

Física e Humanidades concorda que a Comissão seja composta por três membros 5 

externos. O Professor Dr. Miguel de Arruda disse que serão consultados os 6 

indicados para a banca e que a preferência será de três membros externos e dois 7 

internos. Em seguida, foi colocada em apreciação a Comissão Julgadora que foi 8 

aprovada com 14 votos favoráveis e uma abstenção, da seguinte forma: 9 

Membros Titulares - Professor Dr. Ademir De Marco – Professor Titular - 10 

Departamento de Educação Física e Humanidades da Faculdade de Educação 11 

Física da Universidade Estadual de Campinas; Professora Dra. Helena Altmann – 12 

Professor Doutor - Departamento de Educação Física e Humanidades da 13 

Faculdade de Educação Física da Universidade Estadual de Campinas; Professor 14 

Dr. Valter Bracht - Professor Titular - Centro de Educação Física e Desportos da 15 

Universidade Federal do Espírito Santo; Professor Dr. Alex Branco Fraga – 16 

Professor Associado I - Escola Superior de Educação Física da Universidade 17 

Federal do Rio Grande do Sul e Professor Dr. Marcílio Barbosa Mendonça de 18 

Souza Júnior - Professor Associado II C - Escola Superior de Educação Física da 19 

Universidade de Pernambuco. Membros Suplentes - Professora Dra. Dirce Djanira 20 

Pacheco e Zan – Professor Doutor - Departamento de Ensino e Práticas Culturais 21 

da Faculdade de Educação da Universidade Estadual de Campinas; Professora 22 

Dra. Ana Lúcia Guedes Pinto – Professor Livre Docente - Departamento de 23 

Metodologia do Ensino da Faculdade de Educação da Universidade Estadual de 24 

Campinas; Professora Dra. Aparecida Neri de Souza – Professor Livre Docente – 25 

Departamento de Ciências Sociais na Educação da Faculdade de Educação da 26 

Universidade Estadual de Campinas; Professor Dr.Marco Antonio Coelho Bortoleto 27 

– Professor Doutor - Departamento de Educação Física e Humanidades da 28 

Faculdade de Educação Física da Universidade Estadual de Campinas; Professor 29 

Dr. Felipe Quintão de Almeida – Professor Adjunto III - Centro de Educação Física 30 

e Desportos da Universidade Federal do Espírito Santo; Professor Dr. José Alfredo 31 

Debortoli – Professor Associado - Escola de Educação Física da Universidade 32 

Federal de Minas Gerais; Professora Dra.Ida Carneiro Martins – Professor Titular 33 

– Faculdade de Ciências Humanas da Universidade Metodista de Piracicaba; 34 

Professor Dr. José Pereira de Melo – Professor Associado IV - Departamento de 35 

Educação Física da Universidade Federal do Rio Grande do Norte; Professora Dra. 36 

Mônica Caldas Ehrenberg – Professor Doutor – Faculdade de Educação da 37 

Universidade de São Paulo e Professor Dr. Jaison José Bassani – Professor 38 

Adjunto II - Departamento de Educação Física da Universidade Federal de Santa 39 

Catarina. O Professor Dr. Ademir De Marco disse que se preocupa com a 40 

forma com que a Congregação tem conduzido as discussões sobre as indicações 41 

das Comissões Julgadoras de Concursos, disse que a FEF ainda não conseguiu 42 

achar um ponto de equilíbrio. Foi solicitado que os nomes que fossem 43 

encaminhados à Congregação viessem acompanhados da carta de aceite e das 44 

declarações de conflito de interesse. Sabe que a Congregação é o órgão máximo 45 

para as decisões, porém acha que o Departamento é o fórum adequado para 46 

essa discussão. Dois Chefes de Departamento decidiram a composição dessa 47 
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banca e um professor que faltou na reunião trás a discussão para a Congregação. 1 

Deve-se repensar essa prática, pois ela tira a legitimidade do Departamento, de 2 

dizer quem são seu pares. Agradeceu publicamente a forma com que a nova 3 

gestão está gerindo a faculdade, entretanto pensa que tem alguns paradigmas 4 

que terão que ser quebrados. As questões devem ser feitas ao chefe de cada 5 

departamento. O Professor Dr. Sergio Augusto Cunha disse que os 6 

Departamentos tomaram todos os cuidados, que foram entregues as declarações 7 

solicitadas antes do início da reunião e que  tendo em vista a correria e rapidez 8 

em que são constituídas as bancas, por conta dos prazos estabelecidos, ele não 9 

vê problema de fazer as alterações na reunião da Congregação. Pensa que essas 10 

alterações não ferem a autonomia dos Departamentos. Lembrou que foram feitas 11 

alterações no item anterior desta pauta e que o Departamento de Estudos da 12 

Atividade Física Adaptada também teve necessidade de alterar uma banca, que 13 

já havia sido aprovada no departamento. A Congregação tem que ter a 14 

tranquilidade de discutir essas questões, sem ferir a autonomia dos 15 

Departamentos. O Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes disse que esse 16 

professor que solicitou o destaque não faltou à reunião do departamento, esse 17 

professor estava afastado institucionalmente em atividade na USP. Disse ainda, 18 

que os documentos encaminhados à Congregação vêm como sugestão e que se 19 

for de bom tom que os Conselheiros fiquem calados, o colegiado precisa tomar 20 

cuidado para não serem aprovados documentos com erros de digitação. Citou o 21 

exemplo de um Professor que é docente da Faculdade de Educação constar como 22 

docente da Faculdade de Educação Física. Se o documento for aprovado desta 23 

forma, pode inviabilizar o concurso e expor a Unidade em áreas externas. A 24 

Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis solicitou um esclarecimento. 25 

Disse que presenciou em uma das reunião da Congregação um Chefe de 26 

Departamento sendo chamado a atenção por ter feito consultas aos membros de 27 

bancas, antes da mesma ser apreciada na Congregação. Gostaria de saber qual 28 

será o procedimento da nova gestão e se é necessário fazer a consulta anterior. 29 

O Professor Dr. Miguel de Arruda disse que não há nenhum problema legal 30 

em realizar esse procedimento.  A situação atual é que hoje as bancas se fecham 31 

nas reuniões da Congregação, não tem mais fechamento de banca na CEPE. Na 32 

Congregação é o momento de se fazer os devidos ajustes, a responsabilidade é 33 

da Unidade, se houver problemas é a Congregação da Unidade quem irá resolver. 34 

O procedimento é 1) Os Departamentos elaboram uma lista de nomes; 2) os 35 

Chefes dos Departamentos e a secretaria iniciam as consultas, 3) A sugestão é 36 

encaminhada à Congregação da Unidade, juntamente com a declaração de 37 

conflito de interesse. ITEM L - Resolução DCE-FEF 14/2014. Relatório das 38 

Atividades desenvolvidas pela Professora Dra. Heloísa Helena Baldy dos Reis, 39 

referente ao período de junho de 2010 a maio de 2014. A Professora Dra. 40 

Elaine Prodócimo disse que, comparando os pareceres da Graduação e do 41 

Departamento foi constatado uma divergência na carga horária. Solicitou a 42 

mudança no parecer da Graduação, na carga horária, onde consta 10 horas 43 

semestrais deverá constar 122 horas semestrais, correspondentes a 8,2 creditos 44 

semestrais. Em seguida, o documento foi colocado em apreciação com as 45 

correções apontadas pela Professora Dra. Elaine Prodócimo e foi aprovado por 46 

unanimidade. ITEM M – Contratação emergencial de um docente em RTP para 47 
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ministrar a disciplina EF109 – Socorros de Urgência, a ser oferecida no 1º 1 

semestre de 2015, em substituição a Professora Doutora Maria da Consolação 2 

Gomes Cunha Fernandes Tavares, devido a fruição de Licença Prêmio no período 3 

de 23 de março a 06 de julho de 2015. O documento foi destacado por ser 4 

incluído na pauta. A Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis 5 

perguntou se quando um docente sai de licença prêmio a Unidade pode solicitar a 6 

contratação de um professor substituto. Ela está pensando em programar suas 7 

licenças e está preocupada de sobrecarregar seus colegas. O Professor Dr. 8 

Miguel de Arruda disse que foi suspenso os pedidos de contratação para 9 

realização de pós-doutorado. Os pedidos de contratação emergencial, com 10 

apontamento de aposentadoria podem ser solicitados. Em seguida, o documento 11 

foi colocado em apreciação e foi aprovado por unanimidade. ITEM N - Solicitação 12 

de ingresso da Professora Dra. Priscila Yukari Sewo Sampaio, no Programa de 13 

Pesquisador Colaborador, no período de 01/07/2014 a 30/06/2017, com bolsa do 14 

Programa Ciência sem Fronteira, na modalidade atração de Jovens Talentos, 15 

financiada pela CAPES, sob a coordenação geral da Professora Dra. Claudia 16 

Regina Cavaglieri e coordenação técnica do Professor Dr. Marco Carlos Uchida. O 17 

Professor Dr. Miguel de Arruda colocou em apreciação o documento que foi 18 

aprovado por unanimidade. Em OUTROS, a Professora Dra. Elaine Prodócimo 19 

informou que o Conselho Universitário da USP aprovou um abono de 28,6% ao 20 

professores e funcionários e na próxima semana a Coordenadoria de Graduação 21 

encaminhará um convite aos professores e alunos e uma convocação aos 22 

membros da Comissão de Ensino para a primeira reunião ampliada de 23 

Graduação, que tem como objetivo a adequação da licenciatura e os ajustes no 24 

currículo de graduação da FEF/Unicamp. Essa reunião será realizada no dia 24 de 25 

setembro de 2014, às 14:00 horas. O Professor Dr. Miguel de Arruda disse 26 

que é muito importante a participação de todos na discussão curricular. Reiterou 27 

o convite do lançamento oficial da logomarca dos 30 anos de FEF e do café da 28 

tarde em comemoração ao Dia dos Professores, que será realizado no dia 15 de 29 

outubro de 2014, por volta das 15:00 h. Nada mais a ser tratado, o Sr. 30 

Presidente encerrou a reunião. Eu, Mariângela Cristina Padovani Bartier, 31 

secretariei e lavrei a presente ata. 32 


